## EUDS Mi Universidad

Nombre del Alumno: María Fernanda García Velázquez.

Nombre del tema: Comportamiento de los Agentes Económicos.

Parcial: I ro.

Nombre de la Materia: Macroeconomía.

Nombre del profesor: Legmy Yaneth Santizo Espinosa.

Nombre de la Licenciatura: Contaduría Pública y Finanzas.

Cuatrimestre: 6°.

Lugar y Fecha de elaboración: Frontera Comalapa Chis. a 14 de junio 2024.

Cada persona cumple con un ciclo en Podemos usar este esquema para su vida económica, en particular en lo analizar el ahorro y el consumo La teoría del que respecta a sus ingresos. Este agregado de la economía, y así ciclo de vida ciclo de vida es: no percibe ingresos, investigar el impacto de los factores trabaja y se jubila. demográficos sobre el ahorro. 2. Sistema de capitalización individual Existen dos sistemas de seguridad (fully-funded). Bajo este esquema, social: 1. Sistema de reparto (pay-asquienes están trabajando y recibiendo Seguridad you-go). Bajo este esquema, quienes ingresos deben ahorrar en una cuenta están trabajando pagan impuestos Social individual que se invierte en el mercado que se entregan a los jubilados. Es financiero y cuyos fondos acumulados, decir, se reparte la recaudación de los incluidos los intereses, se entregan trabajadores entre los jubilados. durante la iubilación. Comportamiento de los Agentes Económicos La reacción a los cambios permanentes no Se basa en el hecho de que la gente será la misma que la reacción a los cambios desea suavizar el consumo a lo largo de Teoría del transitorios. Esto es fácil de ver: Si Y1 sube. la vida. Pero en lugar de ver el ciclo de ingreso pero Y2 no. el aumento del consumo será vida, enfatiza que, cuando el ingreso de menor que si Y1 e Y2 suben. En el primer permanente los individuos cambia, ellos están caso hay un aumento transitorio en el inciertos acerca de si estos cambios son ingreso; en el segundo, un aumento transitorios o permanentes. permanente. En economía se producen situaciones La teoría del consumo es ampliamente usada en teoría de finanzas. Esto es natural, de incertidumbre, prácticamente en Consumo. puesto que los individuos son quienes todos los acontecimientos económicos. Incertidumbre demandan activos financieros para ahorrar y Cuando una empresa arriesga su dinero y Precios de pedir prestado. A partir de la teoría del en cierto proyecto de inversión, a pesar consumo se podrían explicar los precios de Activos la evaluación que se hayan hecho, los activos, que es lo que los individuos

están dispuestos a pagar por cierta

combinación de riesgo y retorno.

siente incertidumbre económica sobre

los resultados futuros de tal inversión.

Tasa de interés nominal y real



La tasa de interés nominal expresa los pagos en términos monetarios, mientras que la tasa real expresa el costo del presente respecto del futuro en términos de bienes.



Se llama tasa de interés nominal a aquella que es acordada entre un banco o acreedor y el tomador de un préstamo.

El valor de la tasa de interés real implica el rendimiento neto que ganamos por la cesión de una cantidad de dinero o capital ya que se calcula descontando a la tasa de interés nominal el efecto de la inflación

Restricciones de liquidez y la teoría del Acelerador



Lo importante de considerar restricciones de liquidez es que la inversión será más sensible al nivel de actividad económica, de manera análoga a como ocurre con el consumo. Las restricciones de liquidez implican que la inversión depende del nivel de actividad económica.



La teoría del acelerador tiene una representación muy sencilla, pues supone que la inversión depende del crecimiento pasado del capital. Cuando el crecimiento pasado del producto es elevado, la inversión se acelera.

Impuestos e Inversiones



Los impuestos son un pago sin contraprestación, pero generalmente esperamos algún beneficio indirecto.
Permiten crear un sistema educativo público que forme a todos los niños y jóvenes de un país para que posteriormente puedan incorporarse al mercado laboral y generar riqueza.



La inflación también afecta negativamente la inversión. En general, los sistemas tributarios no están indexados, lo que origina que la inflación reduzca la inversión.

El gobierno y la Política Fiscal



A través de la política fiscal, los gobiernos tratan de influir en la economía del país. Controlando el gasto y los ingresos en los diferentes sectores y mercados con el fin de lograr los objetivos de la política macroeconómica.



Los objetivos que persigue la política fiscal son los siguientes:

A corto plazo, estabilizar la economía y el ciclo a través del saldo presupuestario.

Simultáneamente, persigue el objetivo de equidad y redistribución de la renta

La dinámica de la deuda pública y los efectos del crecimiento



La deuda pública total de un país es la deuda de todo el conjunto de las administraciones públicas. Cuando un Estado incurre en déficit público porque ha gastado más de lo que ha ingresado, necesita encontrar una fuente de financiación ajena y para ello realiza emisiones de activos financieros.



El tipo de interés de estas emisiones dependerá de la confianza que tengan los mercados en que el Estado va a devolver el dinero.

Existen diferencias entre los tipos de interés de cada país, esa diferencia es la llamada prima de riesgo.

Ciclo económico y balance estructural



Por diversas razones, el PIB fluctúa en el tiempo alrededor de su tendencia de largo plazo. El PIB de tendencia se conoce como PIB potencial o PIB de pleno empleo. Las fluctuaciones alrededor de la tendencia se conocen como ciclo económico.



Por otra parte, las cuentas fiscales también dependen del PIB, con lo cual es esperable que estén afectadas por el ciclo económico.

Sin embargo, tanto el gasto como la recaudación tributaria están afectados por la posición cíclica de la economía.